



ENTREGA No.4

BOLETIN DE NOTICIAS

Facultad de Administración

Universidad de los Andes

Octubre 1993 Bogotá Edición y coordinación: Carlos Dávila Asistente: Ma. Fernanda Hernández
COMITE DE PUBLICACIONES

PROYECTOS DE INVESTIGACION EN CURSO

Luz Gabriela Arango y Mara Viveros

"Carreras de hombres y mujeres en la Gerencia Pública" en el marco del Programa Universidad y Gestión Pública. El proyecto fue seleccionado en el II Concurso de Investigación sobre Reforma del Estado y Gerencia Pública en América Latina, el Caribe y España, convocado por la Red Iberoamericana de Instituciones de Formación e Investigación en Gerencia Pública y recibirá un apoyo financiero de esta entidad.

Nubia Urueña

"El origen, evolución y situación actual del mayorista de alimentos procesados, no perecederos en Bogotá".

Se continúan además desarrollando los siete proyectos financiados por el Comité de Investigaciones mencionados en la entrega número 3 de este Boletín en Mayo pasado.

PROYECTOS TERMINADOS

Luz Gabriela Arango

El Proyecto "La Mujer en la Gerencia en América Latina" iniciado

en la Facultad de Administración en 1989, con financiación de la Agencia Canadiense para el Desarrollo

Internacional (ACDI) y bajo la dirección de Rosa Bernal, culmina en noviembre de 1993 con la publicación de dos libros que recogen sus principales resultados y a los cuales se hará referencia en su momento. El proyecto es dirigido por Luz Gabriela Arango desde marzo de 1992.

Luis Ernesto Romero

Culminó la primera fase del estudio "Gerencia de Empresas de Familia". Continuará con un seminario a este respecto para los estudiantes de pregrado de Administración durante este semestre.

CONGRESOS INTERNACIONALES

Entre el 13 y 16 de Junio tuvo lugar en Barcelona "The 1993 Global Management Development Forum", evento organizado por la European Foundation for Management Development (EFMD, Bruselas) y la International Management Development Network (INTERMAN, Ginebra). Hubo 670 participantes provenientes de 77 países. En una de las sesiones plenarias fue conferencista **Carlos Dávila**, quien

conjuntamente con el ex-decano **Boris Yavitz** de Columbia y **Valerie Hammond**, directora de investigaciones del Ashridge Management College (Inglaterra), presentó el proyecto de **Innovaciones Gerenciales** patrocinado por INTERMAN y que se realiza desde hace dos años en 15 países de América Latina, el Sureste Asiático, África y el Sur de Asia. Este proyecto es coordinado en América Latina por Carlos Dávila; la Facultad ha tenido una activa participación en el mismo desde su comienzo. Brasil, Chile, México, Perú y Venezuela son los otros países latinoamericanos en que se adelanta el proyecto.

En la Universidad de Durham (Inglaterra) se celebró (Junio 17-24) un **seminario** sobre institucionalización de innovaciones gerenciales para directores y decanos de facultades de administración de países de la Comunidad Británica. Junto con los coordinadores internacionales del proyecto INTERMAN y miembros de su Consejo Consultivo, **Carlos Dávila** formó parte del equipo técnico del seminario.

PUBLICACIONES

CARLOS DAVILA

22 reseñas de libros sobre Colombian Business History en Terry Gourvish and Francis Goodall, eds., International Bibliography of Business History, London, Routledge (en prensa).

ENRIQUE OGLIASTRI

- "La estrategia de la Kaisha." México: Estudios de Asia y Africa, El Colegio de México, Vol. XXVIII Mayo-Agosto, 1993 (pp. 160-174).

- "Cinco Ejercicios Sobre Negociación Internacional", para el programa patrocinado por la OEA y el Ministerio de Educación con el Centro de Estudios Internacionales de Uniandes.

CURSOS

Con el firme propósito de contribuir al mejoramiento del desempeño de los colaboradores de la Facultad de Administración, la Decanatura de la Facultad con la colaboración del Centro de Computo, está dictando cursos de computador bajo ambiente Windows; estos son: WINDOWS para trabajo en grupo, EXCEL, WINWORD y BITNET.

PREGRADO

El Programa de Administración inició labores en el segundo semestre de 1993 con 465 estudiantes. La programación académica ofrece 45 cursos distribuidos en 87 secciones. De estas secciones, el 61% están en manos de profesores de planta. En total se cuenta este semestre con 34 profesores de planta y 37 de cátedra.

Para el segundo semestre se recibieron 165 solicitudes de ingreso al programa, de las cuales se aceptaron 66 con puntajes iguales o superiores a 342. De estos estudiantes admitidos se matricularon 46. Este semestre hay 22 estudiantes haciendo su práctica semestral y 4 estudiantes viajan en los programas de intercambio. Se debe destacar la participación por primera vez de dos estudiantes en el "Junior Year Abroad" del London School of Economics.

A partir del semestre pasado se inició el programa de mejoramiento de los materiales docentes de la Facultad y este semestre el Pregrado entrega los documentos de clase editados de dos cursos: Juego Gerencial y Temas Jurídicos.

Finalizó una nueva versión de la Cátedra Dow Chemical ofrecida durante el primer semestre de 1993 como curso electivo en el Magister en Administración y en el Pregrado en administración, con participación de 34 estudiantes; como resultado práctico del curso, se iniciaron 11 nuevas empresas fundadas por los estudiantes, de las cuales 6 están en operación y 5 en la fase de montaje. Dow Chemical renovó su apoyo financiero a este programa para el período 1993-1994.

DESARROLLO GERENCIAL

Convenio con la Universidad de Cornell

Para esta última parte del año tendremos nuevamente la visita de los profesores del Programa de Alimentos de la Universidad de Cornell quienes dictarán dos seminarios: **Manejo de productos por categorías y Tendencias de las ventas al detal** los días 11 y 12 de octubre de 1993. Los profesores Gene German y Rod Hawkes dictarán además una conferencia sobre este tema para los alumnos y exalumnos de la Especialización de Mercados.

Dentro del convenio con Cornell, se llevó a cabo el primer seminario sobre **El gerente integral del supermercado** que estuvo a cargo

de Katrina Hubbard y Enrique Luque. Se utilizaron los textos y la metodología del Programa de Alimentos de Cornell que exige preparar trabajos escritos que son calificados y a quienes lo aprueban se les otorga un certificado. A raíz del entusiasmo de los participantes se abrió un espacio en Desarrollo Gerencial para recibirlos nuevamente y que puedan discutir con los facilitadores algunos temas que ellos mismos propongan. En el próximo Boletín informaremos acerca de esta nueva experiencia.

Reingeniería Organizacional: Un componente fundamental en los procesos de calidad total

El Decano de la Facultad, Raul Sanabria y el Director del Programa de Presidentes de Empresa, Humberto Serna, dictarán este seminario que es novedoso por el tema y por su estructura. Está planteado por **equipos** por empresa de mínimo tres personas máximo cinco con un primer módulo presencial en la Universidad de dos días de trabajo, una asesoría por parte de los facilitadores durante cuatro meses y una última sesión presencial de dos días para análisis y evaluación de los proyectos realizados. Este seminario se iniciará en noviembre 1993 y terminará en mayo 1994.

Hanseatic Group y Barclay Research Group

La Especialización en Banca y Desarrollo Gerencia han ofrecido dos conferencias para el sector financiero. Una sobre **Oportunidades en la rentabilidad**

de inversiones con instrumentos de tasas de interés en el mercado monetario internacional dictada por uno de los ejecutivos de Hanseatic Group. La otra, **Cómo Mejorar la Rentabilidad de un Portafolio Invirtiéndolo en Futuros**, estuvo a cargo de John Lass, director del Barclay Research Group y Thierry Defauw, Vicepresidente de Clientes Institucionales.

Chicago Board of Trade

Gracias a los contactos establecidos en la Bolsa de Chicago a través del consulado de Colombia en esa ciudad, se han llevado a cabo tres seminarios sobre el tema Opciones y Futuros con la participación de tres miembros del Chicago Board of Trade. Gene Mueller tuvo a cargo el tema **Mercados de Futuros sobre Commodities**, Jim Chrystal dictó una conferencia sobre **Cubrimiento del Riesgo por Fluctuaciones en Tasas de Interés y Tasas de Cambio en Instituciones Financieras**, y Jeff Campbell ofreció un seminario sobre **Introducción a los Mercados de Opciones sobre Futuros de Commodities**.

ESPECIALIZACION EN MERCADOS

En la actualidad esta especialización desarrolla tres promociones (IX, X y XI); el 11 de octubre iniciará la promoción XII.

ESPECIALIZACION EN FINANZAS

Este programa está desarrollando en forma simultánea las promociones

XVIII, XIX y XX; adelanta también un programa para el SENA que cuenta con 23 personas, para un total de 131 estudiantes.

GRADOS

Magister

El 11 de septiembre se graduó una promoción de 42 estudiantes; varios de ellos ya se encuentran trabajando en diversas empresas del sector público y privado. La promoción se caracteriza por estar conformada mayoritariamente por ingenieros.

Pregrado

En la misma fecha se graduaron 52 personas como Administradores de Empresas.

Finanzas

El 15 de octubre se graduará la XVII promoción de la Especialización en Finanzas.

Gerencia de Recursos Humanos

En la misma fecha tendrá lugar la graduación de la octava promoción de la Especialización en Gerencia de Recursos Humanos.

EVENTOS

Congresos

El 2 y 3 de septiembre se realizó en Cartagena el II Simposio de Historia Económica y Social, organizado por el Banco de la República. Por parte de Uniandes, participaron **Isabel Clemente**, del departamento de Historia, con el trabajo "Aspectos de Historia Económica y Social del Caribe Insular Colombiano" y **Carlos Dávila** con la ponencia "Historia

Empresarial Colombiana: Estado de la Cuestión".

Enrique Ogliastri dictó la conferencia "El Desarrollo Humano, la Moral y el Sentido del Humor" en Bucaramanga en el Congreso de ACRIP (Asociación Colombiana de Relaciones Industriales y de Personal) durante el mes de agosto.

Luis Ernesto Romero presentó la ponencia "Intraempresariado: Una Estrategia de Innovación y Desarrollo para las Empresas" en el VII Congreso Latinoamericano sobre Espíritu Empresarial realizado en la Ciudad de México durante los días 26, 27 y 28 de mayo del presente año.

Foro

Nubia Urueña presentó la ponencia "La Investigación Electoral: un Conjunto de Herramientas o un Juego de Trucos" en el foro sobre Encuestas y Análisis Electoral, organizado por Asomedios, la Registraduría Nacional, El Consejo Nacional Electoral y el programa en Magister en Ciencias Políticas de la Universidad.

Seminario de Profesores

Hasta ahora el seminario de profesores se ha reunido dos veces en el semestre. La primera reunión tuvo lugar el 21 de agosto; en ésta, Alejandro Sanz de Santamaría hizo una presentación sobre el tema "De la Investigación como Actividad (Especializada, Parcial) a la Actividad (General, Total) como Investigación." Asistieron 12 profesores.

En la sesión del 23 de septiembre, Germán Rey, de la Fundación Social, habló sobre "Voces y Memoria de una Organización -Una Agenda de Investigación de la Fundación Social.-" Presentó así la agenda de investigación de este grupo empresarial a la consideración de los profesores; asistieron 27 profesores de la Facultad, del Departamento de Historia y del Cider.

Habrán otras dos reuniones en el resto del semestre: el 26 de octubre y el 30 de noviembre, a cargo de Nubia Urueña y Javier Serrano respectivamente.

Otros Eventos

Carlos Lozano, Gisela Palencia y Nubia Urueña asistieron en el mes de junio de este año, al Simposio Góndola 93 organizado por Fenalco y Corferias.

Nubia Urueña participó en el seminario "Marketing Político y Manejo de Imagen", el 3 de agosto, organizado por la Universidad del Rosario.